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Con mucho éxito se llevó a cabo el 
Primer Congreso de Economía, en donde in
auguró el Gobernador del Estado, Lic. 
Melquíades Morales Flores, quién dictó la 
primera conferencia titulada "La importan
cia del desarrollo regional", en donde habló 
de la economía del estado, así como su desa
rrollo para los último años. 

En el evento estuvieron presentes El 
Presidente de la Junta de Gobierno, Ing. José 
Antonio Quintana Fernández; el Rector Mtro. 
Javier Cabanas Gancedo, el Director de la Di
visión de Económicas Administrativas, Ing. 
Tito Livio de la Torre Hidalgo y el Director 
de la Escuela de Economía, Lic. Marcos 
Gutiérrez Barrón. 

En este congreso estuvieron desta
cadas personalidades del ámbito político, eco

nómico y financiero, en el primer día asis
tieron el Dr. Alejandro Vlllagómez, Editor 
de Economía Mexicana; el Dr. Fernando 
Solís Soberón. Presidente de la CONSAR; 
el Lic. Porfirio Muñoz Ledo, Precandidato 
del PRD a la Presidencia de la República y 
el Lic. Manuel Díaz Cid, Director del Insti
tuto de Investigaciones Políticas de la 
UPAER 

El segundo día se enfocó al área eco
nómica y para ello los organizadores traje
ron a ponentes destacados no sólo a nivel 
nacional, sino internacional, de tal forma que 
se contó con la presencia de: Dr. Arnold 
Harberger. Profesor e Investigador de la 
UCLA; Timothy Heyman, Presidente de 
Heyman y Asociados; Dr. Luis Ernesto 
Derbez Bautista, Director del Instituto Inter

nacional de Finanzas; Lic. Ernesto O'Farril 
Santoscoy, Presidente de Bursamétrica 
Management y el Mtro. Jaime Díaz Tinoco, 
Subdirector de Riesgos del MEXDER. 

Para finalizar se tocó el área finan
ciera y para este día se programaron al Lic. 
Héctor Madero Ri vero. Director General de 
Actinver; Dr. Fausto Hernández Trillo, In
vestigador del CIDE; Dr. Mariano Rojas , 
Investigador de la UDLAP y para cerrar con 
broche de oro el Dr. Santiago Levy, Subse
cretario de Etgresos de la SHCP, dictó la con
ferencia titulada" Políticas de desarrollo eco
nómico y social en México". 

Para finalizar, cabe señalar que al 
evento también asistió el Secretario de Fi
nanzas, Rafael Moreno Valle y el rector 
clausuró el congreso. 

El Gobernador del Estado, Lie. 
Melquíades Morales Flores 

Dr. Octavio Castillo, Ing. Javier Cabanas, Ing José Antonio 
_ intana y Juan Carlos Flores Porfirio Muñoz Ledo, Precandidato a lá Presidencia por el PRD Timothy Heyman, destacado economista 

Marco Antonio Mascarúa, Arnold Harberger. Juan Carlos 
Flores e Ing. Tito Livio de la Torre Hidalgo 



Facultad de Psicología 
invita al diplomado 

'Psicoterapia y psicopatología 
del perfeccionismo" 

Informes: 
Lie. Nachieli Morales 

Tel: 2-29-94-00 ext. 585 

académicas 
Por: Lupita Torres Torres 9° CICOM 

*VBSfa** 
Por: Guillermo Carvaja M. T CICOM. 

3? 
¡Hola a todos!. 
Estas son las actividades 
académicas para la sema
na 

MIÉRCOLES 15 

CAE 
Toma de fotos para cre

denciales de nuevo ingre
so de la Escuela de Disc-
do y Producción Publici
taria de 9a 12 hrs y de 16 
a 18 hrs. en el CAE. 

ECONOMÍA 
Curso "Promotor de valo
res" de 17 a 22 hrs en el 
salon B '4 

JUEVES 16 

PERSONAL 
Suspension de labores ad-
ministralivas y académi
cas 

VIERNES 17 
INVESTIGACIÓN Y 

CONSILTORIA DE LA 
DIVISION TECNOLÓGICA 
Primer Simposium de Salud 

Ambiental.en la Sala Francis
co de Vitoria 

ING. ECOLÓGICA 
Programa de prácticas, todo 
el día, en Bacardi 

CAE 
Toma de lotos para creden
ciales de nuevo ingreso de la 
Escuela de Ing. en Computa
ción, de •' a 12 hrs y de 16 a 
18 hrs. 

SÁBADO 18 
SISTEMAS DE UNIVER

SIDAD ABIERTA 
Toma de fotografía para la 

credencial a alumnos de 

nuevo ingreso.de 12 a 
13:30 hrs. 

ICA 
Inician cursos de: 
'Area secretarial 
•Area contable 
* Area de manualidades 
* Area de computación 
*Area de electromecánica 
•Arca de educación abierta 
•Area de ingles 
Horarios de 8 a 20 hrs. de 
lunes a viernes y de 9 a 13 
hrs. Los sábados en la II 
ote. No 2 informes 246-12-
49 y 232-53-04 

LUNES 20 
ASUNTOS 

ESTUDIANTILES 
Honores a la bandera a car
go de la Facultad de Filoso
fía, a las 9 hrs en el edificio 
"A" 

*2a Reunión de jefes de 
grupo y sociedades de 
alumnos. Dos Horarios 
13 y 18 hrs. En el salón A 
102 

CAE 
Toma de fotos para la cre
dencial de nuevo ingreso 
para la Escuela de Merca-
dotecnia" de 9 a 12 hrs y 
de 16 a 18 hrs. 

SANTA ANA 
CHIAUTEMPAN 

Primera conferencia para 
padres de familia, a las 17 
hrs en el Campus Santa 
Ana Chiautempan en las 
instalaciones de diplo
mados. 

Que la pasen super toda la 
semana. ; Feliz puente! 

Se inauguró el laboratorio de análisis clínicos en el Hospital 

Con una inversión total de $ 500 mil se reinauguró el laboratorio de análisis clínicos, ahora cuenta con 
el equipo más moderno y el personal calificado para atender cualquier contingencia, con éste equipo se 

realizan 7 mil pruebas en 7 segundos con los costos más bajos del mercado. 

Casilleros Grande$ 1 3 0 0 ° 
Informes: Asuntos Estudiantiles ChlCO $ 7 0 . 0 0 
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"Hablando del clima" 
Sabes que diferencia hay entre un 
HURACAN y un TORNADO? 
Esto te interesa; 

HURACANES o CICLONES, su diáme
tro puede alcanzar 600 kilómetros, giran a velocida
des superiores a 50 metros, por segundo. La lluvia 
que pueden provocar es de 2 billones y medio de 
toneladas de agua, es muy violento ya que arrasa 
con todo lo que encuentra a su paso, huracán provie
ne de Hunrakén (dios de las tormentas, para indios 
del Caribe.) Los huracanes se producen donde hay 
calor, humedad, sobre todo en el verano y en el oto
ño, las masas de aire cargado de vapor de agua co
mienzan a elevarse, sobre todo en los mares que li
beran calor, el aire de las capas más bajas, empieza a 
girar en forma de una anillo de nubes, cuyo vapor de 
agua empieza a convertirse en lluvia, iniciando el 
diluvio, hasta que se vaya desintegrando en su ca
mino. 

TORNADOS o REMOLINOS, giran en 
sentido de las agujas del reloj, su diámetro es de 50 
y 500 metros, emitiendo un rugido atroz, éste fenó
meno se origina por un brusco el choque entre 
dos masas de aire caliente y frío, provocando una 
lluvia de agua y de electricidad, son provocados 
con una simple corriente de aire cálido en las ca
pas bajas de la atmósfera y una de aire frío en las 
más altas. Empieza a tener movimiento también 
arrasando con lo que encuentra en su paso, la úni
ca forma de detenerse es al chocar con una mon
taña se puede desintegrar, o un viento más fuerte 
que lo desvíe llevándolo a otro lugar, impidiendo 
afectar a la gente. 

Fuente: Revista Muy Interesante. 
Ahora ya puedes distinguir entre un tor

nado y un huracán, los cuales aquí en Puebla sólo 
nos llegarán las colas puesto que la ciudad está 
rodeada de montañas y volcanes, los cuales nos 
protegen de tan potentes fenómenos, los cuales 
son no se pueden controlar sólo esperar a que se 
desintegren o sean desviados. Recuerda que des
pués de la tormenta siempre viene la calma, hay 
veces que tarda la tormenta pero luego viene la 
paz, el suspiro que brota después de la intranqui
lidad. 

Arte y Arquitectura 
Económico - Administrativo 
Cs. Sociales y Humanidades 
Cs. de la Salud 
Tecnológicas 

TOTAL 96% 
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A cadém icas 

Se inauguró la Sociedad Astronómica 
Por: Ana Angie Rufrancos Morcira 5o CICOM 

El pasado jueves 9 de septiembre se ofreció una conferencia sobre el nacimiento de las estrellas por el 
Dr. José Ramón Valdés, quien explicó algunos de los muchos elementos por los cuales surge una estrella, ésta 
fue organizada por la Sociedad de Astronomía "Domingo Taboada Roldan" que en ese día se conformó como 
tal. 

El Rector, Mtro. Javier Cabanas Gancedo. fue testigo de la Inauguración de la Sociedad Astronómica 
de la UPAEP y donó a 
la misma un telescopio, 
para que tanto aficiona
dos y alumnos puedan 
aprender de una mane
ra muy fácil y diverti
da. 

Dentro de éste 
evento se dio a conocer 
la Sociedad Astronómi-

. cay por quienes está in-
L tegrada. Esta sociedad 

M ^*^& ^ ^ W - . < i J se encarga de estudiar a 
\ * 4 r | fondo nuestra constela-

Dr. José Ramón Valdés ciòn estelar. 
El telescopio donado por el Rector 

Javier Cabanas Gancedo 

Conoce la importancia 
de tu credencial 

Por: Patty Villegas lo. CICOM. 
Conoce punto por punto lo que puedes hacer con tu 

credencial. En primer lugar es básico que siempre traigas tu 
credencial a la mano ya que te permite el acceso a la universi
dad y los servicios de la biblioteca, centro de cómputo. CETEC, 
etc. 

En caso de que tu credencial se perdiera lo primero que 
debes de hacer es reportarla como perdida, tomando en cuenta que 
si la encuentras después no podrás utilizarla, porque te haces acree
dor a sanciones, es decir multas. El costo de reposición es de $ 
60.00 que tendrás que pagar en tesorería y acudir con la Lic. Mariela 
Aguilar Corripio, encargada del Centro de Atención Estudiantil 
(CAE). 

Lic. Mariela 
Aguilar 
Corripio 

"Concurso Vertical" 
de Arquitectura 

PorcLupita Torres Torres CICOM 
"Concurso Vertical" fue el nombre de la ex

posición que organizó la Facultad de Arquitectura; en 
el evento estuvieron presentes, la Arq. Angélica Riviello 
Zenteno, el Arq. Eduardo Lugo Laguna, quienes su-
pervisaron a los estudiantes de 1o a 10° semestres. 

FJ objetivo dd concurso fue buscar la aplica
ción práctica de principios estructurales, así como de
sarrollar un concepto básico de diseño predefinido. La 
finalidad fue diseñar una estructura que se encontra
ra en agua cuya función fuera la de un paseo vehicular, 
peatonal y un mirador, bajo d concepto de "La Vida 
es un puente entre la nada y la nada"de José Saramago. 

En la fase final el jurado conformado por d 
Arq. Fernando Rodríguez Concha director de la ca-
rrera y los catedráticos de diseño, ot orgaron d primer 
lugar a la propuesta dd 3o semestre dd equipo de Sal
vador Fragoso, en segundo lugar a la propuesta de no
veno semestre dd equipo de Alejandro López y en ter
cer lugar al tercer semestre con d equipo de David 
Cabrera. La entrega de los reconocimientos será d 
próximo 22 de septiembre a las 12:00 hrs. en d salón 
B-300. 

I .a Facultad de Arquitectura aprovecha este 
espacio para agradecer d apoyo que les brindó la planta 
magisterial de la Facultad de Ingeniería Civil, sin d 
cual d ejercicio académico no hubiera sido logrado. 
Fue un trabajo interdisdplinario que logró gran im
pacto en los atumnos. 

Mexicanos asistirán llth World Scout Moot 
El llth WORLD SCOUT MOOT es un evento 

para jóvenes miembnis de la OMMS que se realiza cada 
cuatro años en diferentes países del mundo; destinado a 
promover los valores de la Hermandad Mundial del 
Movimiento Scout, mediante un conjunto de activida
des desafiantes, atractivas y apropiadas a los intereses y 
necesidades de sus participantes. 

En el MOOT pueden participar jóvenes y adul
tos que tengan entre 18 y 25 años de 
edad, nacidos entre el lero. de Enero de 1974 y el 31 de 
Diciembre de 1982; deben pertenecer 
a las asociaciones miembros de la Organización Mun

dial del Movimiento ScouL 
Las actividades del MOOT se llevarán a cabo 

en 6 Estados de la República Mexicana, ubicados en el 

centro geográfico dd país. Los participantes serán reci
bidos en la Ciudad de México, y al día siguiente comen
zarán un recorrido por los Estados incluidos en uno de 
los siguientes cinco circuitos: Hidalgo - Puebla, Puebla -
Mordos, Morelos- Michoacán, Michoacán-Querétaro 
y Querétaro- Hidalgo. 

Finalmente y luego de ocho días de recorrido, 
todos los asistentes se concentrarán en México, donde 
compartirán sus experiencias y participarán en nuevas 
actividades. Para d día de la clausura, los participantes 
se trasladarán a las 
pirámides de Teotihuacán, cuna del Imperio Tolteca y 
principal atractivo de los alrededores de la capital mexi
cana. 
CONTINUARA.. 

Valle Cuéllar desarrollará proyecto en Escocia 
El pasado sábado 11 de septiembre partió a 

Escocia por invitación expresa del Dr. Richard 
Ashley, el C. Dr. Joaquín Valle Cuellar (Coordina
dor de Hidráulica de la Facultad de Ingeniería Ci
vil) para desarrollar en el Instituto de tecnología 
de Aguas Residuales de la Universidad de Abertay 
Dundee, la parte experimental de su tesis doctoral 
en ingeniería: "Sistemas de Alcantarillado Sanita
rio Autolabables". 

Su estancia en Reino Unido le permitirá ade
más de visitar las Universidades de Newcastle y de 

Manchester, desarrollar estudios de posdoctorado e 
investigación sobre hidráulica aplicadas, con los 
Drs. Junji Ota de la Universidad de Sao Pablo, 
Chandramoulli y Edna O'Connell de la Universi
dad de Newcastle, Joseph Narayanan de la Univer
sidad de Manchester y Juan Saldarriaga de los An
des. 

Los integrantes de la Facultad de Ingeniería 
Civil le desean que su estancia sea fructífera y que 
en breve pueda transmitir los conocimientos adqui
ridos a los alumnos de la propia Facultad. 

TIPS 
• • DENTALES 

Por: Iris Caro y Mariana 
g Rodríguez 7º Odontología 

La sociedad de Alum-
rx is de la Facultad de odonto
logía, por medio de esta sec

ción desea dar a conocer las nuevas instalaciones y los servi
cios que se brindan en la clínica de odontología ubicada en 
el edificio "B". Te esperamos. 

La limpieza Dental o Profilaxis 
Esta consiste en eliminar el sarro que se acumula 

en los dientes, el sarro es una placa dura de depósitos mine
rales y placa bacteriana, de color amarillo o calé que sólo 
puede ser removido por el dentista 

La formación de sarro se puede disminuir, no eli
minar con un buen cepillado diario. Debido a que el sarro se 
encuentra bien adherido al diente, se usan aparatos ultrasó
nicos especiales que vibran de forma casi imperceptible y 
por medio de ese "microgolpeteo" logra desprender el sarro. 

Te recomenuamos que te realizan este tratamiento 
cada 6 meses ya que como dijimos aunque te cepillas muy 
bien es conveniente revisarte dentro de ese tiempo y repetir 
la limpieza Este tratamiento está disponible en la clínica de 
odontología con los aparatos más modernos y sólo se toma 
uros minutos. 
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pinion 

UNAM: 
¿Conflicto sin salida? 
Por: Luis Ignacio Iara Galván. 3o Derecho. 

A más de cuatro meses de iniciado el paro en la 
Universidad Nacional Autónoma de México, el conflic
to se encuentra empantanado con la inflexibilidad de 
unos, y la falta de decisión de otros. 

Según Luis Villoro, la propuesta que él y otros 
tres profesores eméritos han presentado al Consejo Uni
versitario es la última oportunidad de darle una salida 
negociada al conflicto. Esta propuesta, "la de los 
eméritos", como la conoce la comunidad universitaria, 
consiste en llamar al diálogo al Consejo General de 
Huelga con las autoridades de dicha institución. Los 
cuatro profesores eméritos se ofrecen como garantía y 
vigilancia del cumplimiento de los acuerdos a los que 
se llegue en este diálogo. 

Por otro lado no es de extrañar la postura in
flexible del C.G.H. la cual se encuentra fundamentada 
en la gran desconfianza de sus integrantes por las auto
ridades. Sólo basta recordar la huelga universitaria en 
1987. donde los estudiantes proponían la creación de un 
Congreso Universitario, el rector propuso el levanta
miento del paro a cambio de la creación de dicho con
greso, resultado: jamás se realizó taJ congreso. 

El paro en la universidad ya no tiene razón de 
ser. pues la figura de las cuotas y la reforma al Regla
mento General de Pagos, motivó principal de la huelga, 
ha quedado reducido a cuotas voluntarias. Sin embargo 
al C.G.H. no le basta con eso, ahora retoma las reformas 
sobre permanencia y pase reglamentado que se dieron 
en 1997, tras la fracasada resistencia de entonces, pide 
su cancelación como una demanda y condición para le
vantar la huelga. 

A pesar de todo esto, no debemos caer en el 
error de satanizar a los paristas. resulta evidente que 
las autoridades universitarias han desplegado una 
campaña de desprestigio en contra de la huelga, en 
todos los medios de comunicación, principalmente 
en televisión y prensa escrita. Por un total de mil 221 
anuncios de diversos tamaños la UNAM pagó 9 mi
llones 460 mil 544 pesos, equivalentes a mas de 13 
mil 730 colegiaturas semestrales de licenciatura, se
gún las cuotas de la frustrada reforma al Reglamento 
General de Pagos. 

El lema del C.G.H. "Cerramos hoy la universi
dad, para que mañana este abierta para todos", traduci
do a los hechos, ha entrañado un alto costo, no solo eco
nómico, sino moral para la Universidad. Resulta evi
dente que cuando la Universidad regrese a la normali
dad, se encontrara dañada por un movimiento que ha 
sido desgastante, y que de acuerdo al panorama actual, 
serían mas los daños que los beneficios 

El CONACYT y la Sociedad Cari Duisberg 
invitan a proponer candidaturas en las áreas 
de: 

Aseguramiento de Calidad de Alimentos. 
Control de Calidad. 

Protección Ambiental. 
Eliminación y Tratamiento de Residuos 

Industriales Peligrosos. 
Biotecnología. 

Recepción de solucitudes del 1o de Septiem
bre al 29 de Octubre de 1999. 

ler. Ciclo de Conferencias 
Facultad de Administración de 

Empresas 
Del 21 al 24 de septiembre 

Por: Melina Ari/.a Sánchez 
Hace algunas semanas, decía que fal
ta poco para que entres al mercado 

laboral, sino es que ya pertene
ces, pero que en este momen
to tu trabajo es estudiar, 
, echarle ganas a la escuela 

para poder en un futuro go
zar de las quemadas de pes
taña que pasaste en la uni
versidad. 
En este momento, es una gran 

responsabilidad tomarse el estu
dio en serio. Ahora que vendrán los 

exáme- nes parciales te darás cuenta de cuál ha sido 
el empeño que has puesto en estos días y aunque muchas veces las 
notas no significan lo que tienes en el cerebro, si no obtienes más 
arriba de siete no pasas. 

El estudio es un arma poderosa para cumplir con tu vocación 

de servir a la sociedad. Si cuando estu
dias lo haces por cumplir con tu obli
gación y por agradecer a tus padres el 
apoyo que ahora te brindan, estarás 
cumpliendo con el rol que desempe
ñas en la sociedad y para lograrlo se 
necesita de verdad estudiar. 

Por otro lado, en este mundo 
en el que la mayoría de la gente se tor
na materialista y superficial, en el que 
sólo importa qué tienes y cuánto tie
nes, es importante saber que también 
hay personas que te quieren por lo que 
eres como persona, por tus valores y 
recuerda que "más valen los conoci
mientos en la cabeza que un peso en la 
bolsa". 

¡In laetitia! 
melinaariza@hotmail.com 

"Basura vs. Residuo: origen y aprovechamiento" 
Por: Laura González Valdiviezo Io Biol. Ma. Aurora Balcazar Ing. Ecológica 

¡Hola! La Es
cuela de Ingeniería Ecoló
gica te saluda a través de 
este espacio, además de 
informarte de algunos da
tos interesantes acerca de 
Ecología, pero en especial 
nos enfocaremos a nues
tra "Campaña de 
Reciclaje" ¿Qué? ¿No la 
conoces? ¡Es imposible! 
¿no me digas que no te has 
topado con alguno de los 
contenedores que hay en 
las instalaciones? ¿ O es 
que no sabes realmente 
para qué están ahí? 

Primero que 
nada, antes de explicarte 
para qué están ahí esas 
"cajas habría que hablar de 
la diferencia entre lo que 
es la basura y lo que es un 
residuo: 
Basura se considera todo 
objeto que ya no tiene nin
gún uso, lo que supone un 
deseo de eliminarlo, de 
deshacerse de él, de 
desaparecerlo, pues ya no 

tiene "valor" para conser
varlo. 

La basura sugiere 
suciedad, falta de higiene, 
mal olor, desagrado a la 
vista, contaminación, im
pureza, turbiedad. 

Pero "basura" es 
un termino inapropiado 
para todo ese conjunto de 
materia, ya que la mayo
ría corresponde a algún 
tipo de "residuo", el cual 
se define como cualquier 
material generado en los 
procesos de extracción, 
beneficio, transformación, 
producción, consumo, uti
lización, control o trata
miento cuya calidad no 
permita usarlos nueva
mente en el proceso que lo 
generó. 

Si utilizamos el 
primer término, entonces 
todo resulta inútil, pero en 
el segundo término nos 
deja la posibilidad de que 
exista una utilidad para 
ellos mediante algún tipo 

de proceso que los haga re-
aprovechables. 

En cuanto a resi
duos aprovechables, con
sideramos aquí 2 tipos: los 
orgánicos y los inorgáni
cos. Los primeros son de 
origen biológico, los que 
alguna vez tuvieron vida. 
Los segundos constituidos 
por materiales no biológi
cos. 

Los residuos or
gánicos pueden ser apro
vechados para hacer 
compostas o fertlizantes 
naturales. Esto se puede 
hacer debido a que, como 
son de origen biológico 
son bio-degradables. En el 

caso de los residuos 
inorgánicos, que son ios que 
contaminan porque no pue
den ser biodegradados, exis
te la posibilidad de volver a 
utilizarlos después. 

Este es el propó
sito ahora de la "Campaña 
de reciclaje" en donde tú, 
yo y todos los que estamos 
en la UPAEP podemos 
cooperar depositando el 
papel en los contenedores 
con los que te topas todos 
los días, el papel, residuo 
orgánico, puede ser reci-
clado ¿Por qué?, ¿Qué es 
reciclar? Eso te lo diremos 
en el siguiente espacio. 
¡Hasta la próxima! 

rrooo SE aeaaAi 

BienvenidosrUniversidad Abierta 
Por: Montse Gómez Io CICOM 

Antes que nada y para dar inicio con ésta 
nueva sección, toda la comunidad universitaria quie
re dar una cordial bienvenida a nuestros compañe
ros que están cursando alguna de las carreras en la 
universidad abierta UPAEP, esperando que cada vez 
se integren más a ésta su casa. 

La Licenciada Guadalupe Espinosa, 
responsable de Universidad Abierta, propuso esta 
sección en la que se nos da a conocer que es y quie
nes conforman el sistema. 

Y aquí estoy yo, su compañera de Ciencias 
de la Comunicación escribiendo esta sección ¿Por 
qué?, la verdad yo no estaba muy enterada de como 
funcionaba este sistema, así que cuando me pregun

taron si quería escribir acerca de la universidad 
abierta, pensé que sería una gran oportunidad de co
nocer y sobre todo de estar en contacto con ustedes, 
que aunque no vengan diariamente a esta institu
ción, forman parte importante de ella. 

Así que éste espacio está hecho pensando en 
tí, que te encuentras estudiando en el sistema abier
to, espero que participes conmigo enviando tus su
gerencias a montsecita@correoweb.com. 

A partir de la próxima semana podrás en
contrar la información más importante de universi
dad abierta 

¡No te lo pierdas!. 
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Opinión 

Por: Bejus Sesin 7 ° Ing. CIVIL. 

1810... Independencia 
Llegaba a su fin el tercer siglo de dominación española, los abusos, los robos, 

el maltrato, las violaciones, el llanto, los asesinatos, los martirios, eran sucesos que 
agitaban la mente y el corazón de los mexicanos, y provocaban una sed de justicia; los 
nuestros buscaban libertad e igualdad para todos. 

Guiados por los héroes de independencia, como ahora son conocidos, nuestros 
antepasados a sabiendas de que podían perder su vida, lucharon para heredarnos un 
país independiente, un país libre. 

Hoy, todos los sucesos que propiciaron la iniciación del movimiento el 16 de 
septiembre, parecen regresar, pero ahora no por unos europeos, sino por nuestro mis
mo pueblo, por nuestra misma gente y es triste saber que tenemos un gobierno federal 
y en algunos casos estatal y municipal que nos quiere ver la cara y que no hace nada 
para acabar con todo eso y que además, se siente elegido por el pueblo, sabiendo no fue 
legitima su elección; esto lleva a que exista un sentimiento de malestar y confrontación 
entre todos. 

Combatamos contra estos hechos haciendo lo que nos toca hacer, pero hacién
dolo bien, muy bien, si vamos a ser estudiantes, seamos buenos estudiantes, si vamos a 
ser profesionistas seamos buenos profesionistas, si vas a ser licenciado no seas corrup
to, si vas a ser doctor ayuda a los necesitados, si vas a ir a votar, pugna en favor del 
respeto al voto y a la democracia y no te prestes a engaños. 

México es mucho más que un gobierno y burocracia y partidos políticos. México 
somos tu y yo, y necesita de gente que tenga coraje para ayudar a su patria a salir 
adelante y no "nopales" que sólo están viendo como pasan los años sin hacer nada. 

Es cierto que en ocasiones hay tantos problemas que no quisiéramos salir de 
nuestra casa, pero ahí es cuando más tenemos que ponernos bien apretados los pantalo
nes y luchar por nuestras metas, si nos caemos no importa, no nos vamos a morir, 
tenemos que sentarnos primero a ver cuales son nuestros errores y luego levantamos y 
salir adelante principalmente por ti. por los tuyos y por México. 

Miscelánea 
El alcohol y algo más... 

Hablar del alcohol es algo muy 
"choteado" y extenso, pero quiero to
car el tema porque muchos de nosotros 
hemos caído alguna vez en la etapa de 
alcoholismo. Ya sea por el motivo que 
ustedes quieran: por el gusto de estar.... 
por depresión o porque simplemente ya 
nos "tocaba", pero qué pasa cuando per
demos el control de ese "gusto"?, pues 
simplemente cometemos las cosas más 
estúpidas de nuestra vida. No lo van a 
negar algunos, pero por ese gusto mu
chos de nosotros una vez, no digo unas 
cuantas, basta con una sola vez; hemos 
llegado a clases medio mareados. Y cla
ro, nos ganamos el repudio de los profe
sores; en primera por nuestro estado de

plorable, en segunda; por las sandeces que 
decimos y en tercera porque es una falta 
de respeto hacia ellos. 

Creo que siempre hay lugares y 
momentos en los que se puede hacer, pero 
no estoy de acuerdo que sea cada tercer 
día; porque quieran o no, nos empieza a 
gustar y empezamos con un gran proble
ma. ¿Vale la pena hacerlo por tristeza?, 
¿por estar dolidos? y lo digo por todos y 
claro que también me queda el chaleco. 
Piénsenlo no quiero decir que estoy en con
tra o favor, pero si buscamos motivos, bus
quemos el que valga la pena ¿habrá algo 
que realemnete valga la pena? y ya que lo 
encontramos; que sea con medida ¿no?. No 
hay que hacer locuras. 

I - "De poetas y tocos todos tene- ma. Ya sea que estemos tristes o alegres el 
| mos un poco", ésta es una fiase que he-
imos escuchado y hasta Ja hemos dicho 
una o varias veces en nuestra vida, 

Algunos piensan que tos poemas 
| son algo cursi, pasados de moda y que 
[solo personas tocas son afectas a ellos. 
. pero no nos hemos puesto a pensar que 
'tos poemas tienen una gran presen-
icia en nuestras vidas. Puedo 
| asegurar sin temor a 
[equivocarme que todas 
.las canciones qué a diario 
' escuchamos han surgido 

Pon Francisco José 
Madraza Marracó. CIPOL 9º 

caso es que tenemos que estar inspirados j 
para hacer una composición. Quizá éstas i 
no tenga mucho sent ido para alguien más,. 
pero parad que lo ha hecho sí. 

Los poemas son una forma de ex-1 
presar nuestros más hondos sentimientos! 
y pensamientos ya sean de dolor o de pla-1 

cer. Por lo regular es el dolor (físico o 
emocional) elque nos condu-' 

cea tomar pluma y pa-j 
pel y descargar lo que j 

llevamos dentro Cuando i 
éste es el caso nunca faltan 

Ide algún poema ohan sido compuestas a frases como "desde que no estás", "ahora" 
| base de las técnicas poéticas. 

En fin. el caso es que la poesía 
.es también parte de nuestra cultura y 
'como tal estamos expuestos a que en 
I algún momento de "debilidad" leamos, samos de ellas. 

que me faltas", ele. | 
El caso es que la poesía es un ma- j 

ñera de comunicamos con las demás per-1 
sonas y expresarles lo que sentimos y pen-

I 

m 
Sa\daña 

Mled» 

? O Í 
oew* 

Araceli Fernández 
Medicina 5o 

"En primera pierde respe
to, pero es muy importan
te saber cómo es en rea
lidad la persona." 

¿Qué opinas de que los políticos 
salgan en programas cómicos? 

Josué Gutiérrez 
C.1.3o 

"Es correcto porque de 
alguna manera conoce
mos un poco más de ellos 
como actúan, su vida co
tidiana entre otras cosas". 

Ornar Espino 
D.G T 
"Pienso que es una farza, 
pues tratan de mostrar al 
público lo que ellos quie
ren que se vea, más no 
como son en realidad." 

Jorge Eduardo Avella 
Economía 9° 
"Está bien que salga en 
programas cómicos, por
que se ven las fasetas de 
los candidatos." 

Guadalupe Alvarado 
Medicina 5o 

"No estoy de acuerdo con 
esto, ya que no podemos 
poner al país en manos de 
quien pierde el respeto." 

Vértice Político 
Por: Israel Carbente C 

Hoy la tecnología 
realiza cosas asombrosas, 
anteriormente era difícil 
imaginar que el mundo es-
tuviera comunicado en 
cuestión de segundos, hoy 
esto es una realidad. Las 
empresas transnacionales 
han logrado por ejemplo 
que el diseño de un auto 
sea cosa de niños, y lo más 
impresionante que el dise
ño de un automóvil tenga 
la opinión de varios inge
nieros en varias partes del 
mundo como es en el caso 
del consorcio Ford. 

Pero la tecnología 
ha traído riesgos para los 
empleados de cualquier 
transnacional; el trabajo 
que antes era para toda la 
vida, hoy en día se ha con
venido en trabajos ocasio
nales, y con los constantes 
cambios que se están dan-

orona 9" CIPOL 

do en el mundo, los cono
cimientos que se adquie
ran el día de hoy, mañana 
ya han sido rebasados y 
esto exige que las perso
nas se encuentren en cons
tante capacitación para 
estar a nivel mundial. 

Hoy en día la tec
nología esta sustituyendo 
a personal completo de va
rias empresas, esto es de
bido a que anteriormente 
se necesitaba de varias 
personas para desempeñar 
una sola tarca, hoy esto ha 
cambiado, las empresas 
sólo requieren de un máxi
mo de 5 personas para rea
lizar varias tareas y lo úni -
co que necesitan estos em
pleados es saber utilizar 
una computadora; las 
computadoras han susti
tuido a cientos de trabaja-
dores y estp ha traído un 

gran problema y es el des
empleo aún en los países 
desarrollados. 

El desempleo trae 
consigo otros problemas, 
anteriormente las personas 
exigían a través de sus sin
dicatos, el aumento de sus 
salarios, esto ha ido cam
biando ¿Por qué?, esto se 
debe a que las empresas se 
pueden darse el lujo de 
despedir a cientos perso
nas y reducir los salanos, 
sin que las personas pue
dan defenderse, porque 
que de lo contrario las em
presas transnacionales 
pueden trasladar sus inte
reses y necesidades a otros 
países, y con la ventaja de 
que la mano de obra sea 
más barata y con menos 
problemas para los 
inversionistas. 
CONTINUARA... 

PROGRAMA DE ESTANCIAS TECNICAS DE 
Beneficios: ALTO NIVEL CON ALEMANIA. 
Curso de Alemán. 
Hospedaje y Alimentos 
Seguro Médico 
Trámites de Admisión al Curso 
Seleccionado. 
¡Costo del Curso de Entrenamiento 
Costo de los Viajes Locales Necesa-
Irios para el Entrenemiento. . 

Pasaje Aéreo del Becario. 
(cortesía de CONACYT) 
Becario. 
(cortesía de CONACYT) 
Para mayor información comuni}] 
carse al 53277400 ext. 7881. 
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Nuestra 
Opinión 

ision flexión 
¿Qué opinas del debate de los 
candidatos a la presidencia del PRI? 

Karla Yanett Chávez 
T CICOM 
"Se vieron muy mal atacándose unos a otros 
siendo del mismo partido,¿no que la unión 
hace la fuerza?" 

Rodolfo Martínez 
Io CICOM 

"Sirvió al pueblo, gracias a eso nos damos 
cuenta de cómo está podrido el partido y si 
esa es su relación entre ellos cómo sería su 

gobierno." 

iJuan Carlos González 
flH 1 CICOM 

"no lo vi" 

/ 

Karla Quevedo. 
Io CICOM 

Estuvo muy limitado." 

Por: Vanessa Monreal 9o Diseño Gráfico 
MI INDEPENDENCIA 

EN LAS MANOS DE. . . ¿QUIEN? 
1810. gente conciente de su 

libertad, luchó por su independencia, 
por una vida mejor, por sus derechos 
de seres humanos, porque sabían y 
exijieron su derecho de desarrollo y 
superación. 

Difícilmente en nuestros 
días tenemos la libertad que en aquel 
entonces nuestros abuelos exigían, 
ahora nosotros somos presos de una y 
mil modernidades, ya no se diga de 
las necesidades que tenemos. 

Inútil es hacer una lista de 
todo aquello que nos hace presos, pero 
veamos...pareja, hijos, dinero, 
trabajo, moda, comida y podría llenar 
una hoja completa de conceptos por 
el estilo, pero saben qué es lo terrible 
de esto, que los carceleros somos 
nosotros mismos, que somos nosotros 

los que hacemos a cada uno de ellos 
lastres. 

Más que conmemorar la 
Independencia de nuestro país, 
deberíamos de recordar la libertad de 
la que somos dueños, de la libertad 
que no sólo como mexicanos 
tenemos, sino la que nos da el ser 
SERES HUMANOS, dignos de una 
vida plena y sin trabas. 

No es posible que día a día 
vivamos poniendonos obstáculos 
abanderando una necesidad o una 
satisfacción. 

Seamos libres, que en el 
momento que logremos ésto, nos 
daremos cuenta de que la libertad va 
más allá que el poder hacer o decir 
cosas. Seremos capaces de gozar el... 
¡SENTIMIENTO DE LIBERTAD! 

±ZM 
— ¿A QUE GRUPO PERTENECES? 

Oscar Ignacio Jiménez. 
I" Medicina. 
"Fue bueno, porque conocimos los intereses 
de cada uno." 

BIBLIOTECA ELECTRONICA 
Te informa que ya tiene a tu disposición 

La Enciclopedia Encarta 99 

Pon Ana Angie Rufrancos 
En el pasado 

Miércoles de Integración se 
realizaron dos eventos muy 
importantes para la uni; el 
primero fue la Feria de 
Participación Universitaria, 
en la que se expusieron los 
diferentes grupo y asocia
ciones que existen en la 
UPAEP y el segundo fue la 
Eliminatoria del Festival de 
la Canción Ranchera Univer 
sitaría, en la que participaron 
alrededor de 20 compañeros. 

En la Primera 

Morvira 5ºCICOM 

wmm IE voz 
YGMMVMA 

necesitas far 
4e alta tu buzón 
,.:|, y utilizarlo^ 

Invitan» 

Promoción deportiva 
Universida. Los 4 semifinalistas fueron: Ricardo Gómez 
(Odontología), Rocío Rodríquez (Filosofía), Eva Álvarez 
(Comercio Internacional y Campeona del año pasado) y 
Ricardo López (Ingeniería Civil). ¡Suerte! para los 8 
semifinalistas y como se dice por ahí "¡Qué gane el mejor!" 

Estos eventos fueron organizados por la 
Federación Estudiantil (FEDEST), que trata de unir e 
integrar a los universitarios de manera sana y divertida 

Infofeed 

SterM 

Si aùn no lo 
activas, 

jaicie ¡unto 
al CAE. . 

es sencillo y no 
te cuesta nada-

Participantes de la canción ranchera 
Feria de Participación Universitaria estuvieron: Promoción 
Deportiva. Ju ven 
tud por la Vida, el Coro de Santa Teresita del Niño Jesús, 
Retiros y Vivencias "San Juan Bautista de la Salle". Unidea 
"Universitarios de Asis", el Grupo de Caridad "San Vicente 
de Paúl". Misiones San. Felipe de Jesús. Asociación de 
Chiapas y Veracruz, y el Grupo de Montañismo. 

Así que si te interesa participar en alguno de los 
grupos o asociaciones, puedes hacerlo, sólo tienes que 
decidme y animarte a ser parte de lo que más te guste. 

El segundo even
to fue el de la Segunda Eli-minaioriad del Festival de laCanción 
Ranchera y de ésta salieron los otros 4 semifinalistas que 
lucharán por el primer lugar en la Noche Mexicana de la Con gran entusiasmo participaron 
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BIBLIOTECA CENTRAL 
I N V I T A . 

Concierto del 

jueves 23 de septiembre 
12:00 horas 

Sala de lectura 

El cuento que 
unca has leido 

Por: Maggie Margan Vailecillo 5o CICOM. 
nda parte.... 

No conocía a mis papas, siempre he estado 
dos hermanos mayores y siempre he 

aunque a'dios les va mejor, porque son 
y sí yo no. vendo suficientes dulces, me 

edo sin comet,, ellos no me ayudan, porque cada 
n tiene sus problemas y además tenemos que 

aser independientes. 
Ésta vez se me antojo1 una torta, de las que 

en en ia esquina, pero para comprarla debo 
vender 25 dulces, así que trabajaré muy duro para 
logrado, porque ya me cansé de terminar comiéndome 

dulces que me dan mis hermanos para que venda. 
Asf que subí a los camiones, uno tras otro, 

muchas horas y solamente vendí dos, quizá 
debía cambiar mis estrategias, asf que mejor dejé los 
camiones por la paz, y le ofrecí mis dulces a la gente 
que pasaba por ahí. Y ya anochesìa y yo sin lograr 
nada, de repente se me acercó un señor, le ofrecí mis 
dulces y me dijo que no, pero ya me encontraba muy 
desesperado, así que me armé de valor y le dije que 
me diera dinero para un pan entonces me dio una 
moneda, una gran moneda que no había podido. 
conseguir en todo el día. Pasaron varios minutos hasta 
que se acercó una señora con una niña y me pidió 
¡25 dulces», la señora me pidió que se los diera a ia 
niña y justo un segundo antes de pagármelos, a la 
niña se le ocurrió decir que estaban sucios, así que la 
señora no sólo no me compró nada, sino que también 
se fue muy enojada conmigo. Es cierto que se me 
cayeron 2 ó 3 veces, pero no es para tanto, se limpian 
y ya, en fin sino ios quiere nadie, mejor me los como 
y ya después, después...me desperté. Afortunadamen-
te sólo fue un sueño, ¿Y los que nunca despiertan?. 

ESQ/ICA 
i* MUSVQrtC Sonia Duarte 

5to CIPOL 

Hoy es 15 de septiembre y celebramos nuestra 
Independencia, quiero desearles que se la pasen muy bien. 
La ocasión pasada hablé sobre la época prehispáriiea. ahora 
trataré de hacer un rápido recorrido desde hoy. hasta la épt va 
de la Independencia 

Al iniciar el virreinato la música que se implemento en 
México, fue la evangel i/adora toda aquella que hablaba de 
Dios, para que los indígenas se convirtieran a la religión 
católica como: villancicos, aleluyas y demás. Después se 
fue importando la música de otros países como Italia. 
Alemania y demás. Hasta que un poco antes de la 
Independencia, en los llamados albores de ésta se produjeron 
los primeros cambios, en la selección de los diarios de México 
de los años 1805 a 1815. se nos pone en evidencia a 
consecuencia de la intranquilidad de los movimientos 
armados insurgentes, los precios de los instrumentos bajaron 
cuando eran valiosísimos. 

Con el fin de la monarquía española en América termina 
también el auge en la construcción de órganos. La escuela 
colonial de construcción instrumental se conservó aislada
mente, ya que tuvo que resistir el impacto comercial de las 
nuevas potencias: Inglaterra, Francia y Estados Unidos. 

La conmoción de nuevas ideas empezaron a penetrar 
en la música de aquel tiempo como el vals, que al ser 

*CL le ria 
F*(fr: Miguel Ángel Sainos /V/. .5° ClCOXf 

Porque tú lo pediste 

Cartas a la 
Galería 

Crece para ti 
Es asombrosa la manera en que nos han 

escrito todos los poetas de la UPAEP. esta semana 
llegaron muchas cartas, así que para darle más agilidad 
a la sección se decidió dedicarle mayor espacio así 
que si tú no nos has mandado tu poema o pensamiento 
hazlo ahora mismo y dedícaselo a quien tú quieras, 
¡este espacio es para ti. 

Esta semana escribió Carlos Brizio 
(Marvin), quien nos platica que su novia Diana 
Chanty se va de Puebla, así que le dedica este 
pensamiento con todo cariño. 

Danichif iu 
Alguna vez me he preguntado 

¿Qué hago aquí?, 
pero ya he encontrado la respuesta. 

Yo estoy aquí para amarte. 
ver que crecemos y maduramos juntos. 

al divertirnos y compartir cada momento 
especial contigo. 

Así, siempre estar contigo, 
para ayudarte, amarte, abrazarte, 
cuidarte; pero así siempre juntos 

¡Tú eres todo para mi¡. 

Por otra parte la carrera de Psicología no se 
queda atrás ya que Gloria María Delfín López nos 
manda "Decir Adiós", muchas gracias por tus 
felicitaciones para Cartas a la Galería. 

También nos escribió Luis Arturo Morales 
Santiago. 7 de Arquitectura quien escribió el 
poema: "Sollozo Negro" que a través de este nos 
quiere abrir los ojos sobre el sentido de la vida. 

Decir Adiós 
Decir adiós nunca ha sido fácil 

aceptar que todo acabó, 
que ya no hay un mañana a su lado. 

Decir adiós nunca ha sido fácil, 
voltear y saber que ya no estará, 

llorar, y saber que no vendrá. 
Decir adiós nunca ha sido fácil, 

llenarte del sentimiento llamado dolor, 
acompañado de la desesperación. 
Decir adiós, nunca ha sido fácil, 

cerrar un capítulo de tu vida, 
y olvidar aquella dicha que viviste. 

Decir adiós, nunca ha sido fácil, 
Pero quien dijo que decir adiós es imposible. 

Sollozo Negro 
Lágrimas anciosas de reir, 

lamentos y sollozos apasionados. 
apenas, antes de morir. 

susurran gritos descabellados. 
En el alma un terror infundado, callas tu 

pasión al sufrir, 
ojos ardientes, suspiro de diosa. 

Festín de reyes, en un infierno azufrado. 
es sólo un instante en la eternidad. 

vacío socavado de ansiedad. 

A la mujer: 
Amar es tan simple como entregar, el único 

problema es que te permitan entregar. 
Arturo Lastra 

Muchas gracias a todos los lectores y 
pónganse atentos ya que a partir de este semestre 
los poemas que han llegado serán analizados para 
sacar de ellos los tres mejores del periodo Otoño 99, 
únicamente tienes que transmitir un sentimiento 
verdadero, así que mucha suerte y envíenos más que 
todas participarán. Campus UPAEP ustedes también 
pueden participar. 

11 na prelado en México cobra otra dimensión, dando origen 
al acompañamiento de la canción insurgente en tres üempos 
y al nostálgico corrido. 

Hacia 1810, año en que se inicia la Independencia en 
la Nueva España, la característica principal consistía en la 
paulatina secularización de la música clásica es decir toda' 
la música que habría sido fundamentalmente religiosa 
empezó a tomar tonos de no serlo más. 

1.a balanza se inclinó del lado del teatro que cobraba 
mucho interés, ya que permitía las agrupaciones orquestales. 
Pero el estilo orquestal conservó el carácter litúrgico para 
las obras de la Iglesia el profano español para las obras de 
teatro y el cortesano de Italia para los bailes chicos y grandes 
que formaban parte del Coliseo de México. Para dar una 
idea de los programas que se llevaban a cabo en el Coliseo 
mencionaremos: Rivales de Amor de Manuel Arezana Mae
stro de Capilla de la Catedral de Puebla y autor de la ópera 
'*EI extranjero".. 

El instrumento representativo de la música de salón 
erad pianoforte (una especie de piano); era una instrumento 
de relativo tamaño que se encontraba en los salones de las 
antiguas casonas y esta música de salón se convirtió en una 
costumbre para recreo de las familias. 

Para esta época hubo: danzas como las polonesas, los 
valses, las polkas, las redowas, los minutos; el popurrí; la 
pieza de carácter como los caprichos, los nocturnos; y la 
marcha militar, por supuesto. 

El grito de independencia, 
reminicencia porfirista 

PorrMiguel Ángel Sainos Mendieta 5" CICOM. 

«La celebración del grito de independencia es 
una reminicencia porfirista». aseguró Juan Louvier Calde
rón. Director del Departamento de Investigaciones 
Humanísticas de la UPAEP. quien agregó, que en üempos 
de Don Porfirio por motivo de su cumpleaños, se cambió la 
fecha un día antes. 

Louvier Calderón explicó que la celebración del 
grito de Independencia, en realidad fue el 16 de septiembre, 
cuando el Cura Don Miguel Hidalgo la convocó, además 
señalóqueel 16 de septiembre de 1810. no fue cuando México 

obtuvo su libertad, sino que 
fue el inicio del primer movi
miento de independencia que 
fracasó en enero de 1811. 

«El día 27 de sep
tiembre de 1821 cuando 
Iturbide entró a la ciudad de 
México fue cuando se termi
nó la independencia de Espa
ña y a partir de esa fecha 
México fue un país indepen
diente». 

Lic. Juan Louvier 

*) 
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Córdoba 
Por: Esperanza Ordáz M. 7° Psicología 

Veracruz, como muchos oíros estados de la 
república está constituido por varias ciudades. Una de 
las mas importantes es Córdoba, mejor cornvida como 
la "Ciudad de los 30 Caballeros" y para quien no ha tenido 
la oportunidad de visitar esta ciudad, les platico un poco 
de cómo es y cuáles son los lugares más importantes. 

El Centro Histórico está conformado por su 
Plaza de Amias y un obelisco en honor a los héroes de 
Córdoba. A continuación están los lamosos Portales, los 
cuales flanquean al zócalo y guardan celosamente la his
toria de Córdoba. El que fuera Hotel Zehallos, data de 
fines del siglo XVIII. de estilo colonial con corredores 
de doble arquería de medio punto y hermosas columnas 
talladas en piedra formando bellos portales. En uno de 
sus salones se firmaron los 'Tratados de Córdoba". Si
guiendo con el recorrido está el Portal de La Gloria o 
Edificio de la Favorita, que es una joya colonial, históri
camente importante por hospedar a célebres personajes 
como Don Agustín de Iturbide, Don Benito Juárez y los 
emperadores Maximiliano y Cariota En seguida se ubi
ca el Musco de la Ciudad, que es un edificio del siglo 
XVII, con un estilo donde se combinan el arte árabe con 
el español. Seguimos con la Parroquia de la Inmaculada 
Concepción, que es un edificio de proporciones 
catedralicias y conserva la original estructura colonial, 
una atrayente cúpula decorada con azulejos poblanos y 
su enrejado de estilo árabe. Cuenta con un sagrario bellì
simo cuyo altar es una obra de arte y alberga en su inte
rior pinturas virreinales y trabajos en oro y plata, aquí se 
encuentra la milagrosa imagen de la Virgen de la Sole
dad, de la cual existe una leyenda acerca de sus milagros 
por cierto muy interesante ...pero esa es otra historia.. Y 
finalmente la Capilla de San Antonio, que se encuentra a 
sólo unas calles del centro de la ciudad, es considerada 
una joya arquitectónica única en la República Mexica
na con dos bóvedas planas, alarde de ingeniería que fue
ra anteriormente la Iglesia de Lourdes y Ex -convento de 
San Antonio Esta obra pertenece al estilo barroco repu
blicano, con una construcción que se encontraba parcial
mente destruida y era ocupada como cuartel de bombe
ros, pero actualmente se encuentra totalmente restaura
da.. Y así es como termina el recorrido...¡hasta la próxi
ma! 

Por: Ana Angie Rufrancos M. 5 o CICOM 
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VENTA DE LIBROS 
CONTADURÍA 

"Normas y 
procedimientos de 

auditorías" 
"Principios de 
contabilidad" 

Inf. Dirección de 

Adiós 

Don 

Apolonio 
¡muchas 

Gracias! 

para 

Tor: Patty Villegas. 1º CICOM. 
Nombre: José Luis Tones Canillo. 

Es el encargado de la entrega y recepción 
de el material didáctico a profesores 
solidarios. 

Su pasatiempo favorito es estar con su 
Hijo:¡No quiero entrar a 

clases! 
.Serán de otro mundo? 

:!:Es una persona muy jovial y lo que más 
disfruta de su trabajo es el trato con la 

::Su mensaje a la comunidad universitaria: 
"Debemos de ser mucho mejores cada día". 

INICIO: 
20 de septiembre de 1999 

Catedrático: Lie. Guadalupe Zamora Velázquez 
Horario: Lunes. 
Miércoles y Jueves Informes: 
de 4:00 a 5:00 p.m. Facultad de Comercio Internacional 

. Por: Liliana Avila y 
Andrés Furlong 

CICOM Io 

Estas son algunas 
preguntas que tal vez 
nunca tengan repuesta: 
•¿Porqué venden tabaco 
en las gasolineras, si está 
prohibido fumar? 
*¿Adan y Eva, tenían 
ombligos? 
*¿Si nada se pega al 
teflón. como lo pegaron a 
la 
sarten? 
*¿Si Superman es tan listo, 
entonces por que lleva 
los calzoncillos por fuera? 
*Cuando te tomas una foto 
al lado de Mickey Mouse, 
¿el hombre de dentro del 
disfraz está sonriendo? 
•¿Porqué no hacen los 
aviones con el mismo ma
terial que usan para hacer 
la caja negra? 
*EI otro día oí que las 
esponjas crecen en el mar. 
¿Hasta dónde llegaría el 
agua si no fuese por ellas? 
Si estamos compuestos en 
un 80% de agua, ¿cómo 
podemos ahogarnos? 
*Sí los vegetar ianos 
comen vegetales , ¿qué 
comen los humanitarios? 
*Se dice que sólo diez per
sonas en todo el mundo 
entendían a Einstein. Si 
nadie me entiende a mi, 
¿soy un genio? 
*¿Qué es verde por fuera, 
verde por dentro, con una 
semilla de aguacate aden
tro? 
*¿Si el Muro de Berlin no 
hablaba por qué cayó? 
*Si cárcel y prisión son 
sinónimos, ¿por qué no lo 
son carcelero y prisionero? 
*¿Los caballos tienen 
sobacos? 
•Cuando un coche está 
circulando, ¿el aire dentro 
de las ruedas está girando? 

Si pudiste re
sponder alguna pregunta, 
muchas felicidades eres un 
genio. 

Si tienes alguna 
sugerencia o comentario 
escríbenos a: 
ana_ l 7 I 9 @ y a h o o . c o m 
Liliana footix@lettera.net 

Andrés 
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Sociales 
mmm 

' A m e : G i v e 
me love Soy. 

• B e b é : te 
a m o g r a c i a s po r es te 
t i empo t an l indo , e res 
supe r especia l . Nunca 
lo o l v i d e s a t t e : tu 
bebé 7o m e d i c i n a . 

* P a u l i n a 3 o 

g r u p o 1. te q u i e r o 
d e m a s i a d o a m o r . 
E s p e r o q u e te vaya 
muy b i en en los 
e x á m e n e s . Tu n o v i o 
Ernesto 

sinceramente Cecy. - C ^ -^ 
• E r n e s t o (7" < \ ^ " 

,o p r o m e 
t i d o es d e u d a : U n 
s a l u d o a t o d o s m i s 
c o m p a ñ e r o s y amigos 
de I n g e n i e r í a I n d u s 
t r i a l A t t e : F e r u a n y 

• M i l 
f e l i c i d a d e s por su 
c u m p l e a C r i s t y , 
Melina y Mauricio que 
se la p a s e n g e n i a l . 

d e r e c h o ) . Si b e s a r t e es 
un p e c a d o q u i e r o ser 
p e c a d o r a . At te :7° C. I . 

•Pa ty Sánchez. 
(7o C.I.) Antes eras casi 
perfecta, ahora lo eres. 
Q u e b u e n o q u e no 
t i enes n o v i o . At te :Tu 
a d m i r a d o r de 7 o d e 
Derecho. 

• A n d r e a 
B u s t a m a n t e 9o D e r e -
c h o : T u f i e s t a e s t u v o 
i n c r e í b l e . F e l i c i d a d e s 
q u e c u m p l a s m u c h o s 
más A t t e : Tus amigos 
e i n v i t a d o s . 

* 5 ° C I C O M 
Eres un amor de niño. 
Atte: Sharon y Denisse. 

• B a n d a H e a v y : 
D e j e n d e m a n d a r 

s a ludos y ocúpense de 
sus c h i l p a l l a t e s . A t t e : 
3"de med ic ina . 

• E l i z a b e t h 
Alarcón Reyes: Sigues 
e s t a n d o tan h e r m o s a 
como en la secundaria , 
que bueno que entraste 
a e s t u d i a r a q u í . 
At tc :Alejandro Bernal 
(Admon) . 

• R i c a r d o y 
P a b l o , exce len te pa r 
t i d o c o n t r a la í n t e r 
¡ a r r i b a D N X T ! 
A n d r é s . 

•Saludos a las 
h e r m a n i t a s V i v a n c o 
(9o. D.G.) . A ver si ya 
d e j a n de m o l e s t a r . 
Atte:La socia de una de 
ellas (9o. D.G.). 

i*** 

ZOOMBIDO 
Juan Pablo Romo A. 5to cicom 

Caminando por ahí 
Abrí la puerta, la mirè y comencé a seguirla, no caminaba rápido, tampoco 

lento, únicamente caminaba. 
Su brazo se balanceaba de izquierda a derecha, al igual que sus caderas. 
No era bella pero el balanceo de su brazo era excelente. Aún seguía tras ella, 

era inevitable, era mi camino, el camino de todos los dias. 
En su otra mano sostenía una paleta, que al menos llevaba unas 57 chupadas, 

t,cómo lo supe?', me lo dijo un pajarito. La paleta era de esas paletas que tienen sabor a 
cerveza y que todo alcohólico debe tener en su oficina. 

Eran alrededor de las tres de la tarde, la lluvia amenazaba con caer nueva
mente, pero eso no importaba, su brazo, eso era lo importante. La luz roja del semaforo 
nos permitió seguir con nuestro ca- mino y yo pude seguir contemplan
do ese brazo. 

OJOS BIEN CERRADOS 
Película que realmente (para mí 

parece) no tiene razón de ser. no tiene tema 
inicial para que su duración sea de 3 horas. 
Dirigida por Stanley Kubick. te muesta la 
vida de una pareja bien acomodada de New 
York. Doctor William Hardford (Tom 
Cruise) y Alice Hardford (Nicole Kidman). 
que después de una confesión cambia su 
vida, o ¿no?, pienso que ni al cambio llegan, 
pero si a un pequeño, pero muy pequeño alto 
y reflexión en su vida. 

Es verdad que actualmente, el 
mundo en que vivimos está lleno de 
ideologías y formas de pensa muy diversos, 
peni también es verdad que muchas de estas, 
son depravaciones por el vacío interior de la 
persona y el deja que ìdolos falsos como el 

m -
£o 5 

sexo como tal. el dinero, el placer, entre otros, 
los absorba por completo. 

"OJOS BIEN CERRADOS". 
muestra una de esas tantas depravaciones, 
orgía de desenfreno sexual e inmoralidad, que 
sucede hasta en "¿las mejores familias?", o 
más bien dicho, en las mejores posiciones 
económicas. 

Muestra..., yo no llamaría un amor 
verdadero, sino una relación basada en la 
costumbre y el sexo; pero pienso que cuando 
realmente amas a una persona buscas la 
felicidad y el bien esta de la misma, y no la 
pones en peligro o un mal para ella por una 
venganza en cierto modo, o por simple 
curiosidad y segundo, no me daría miedo decir 
la palabra "por siempre", por lo contrario, me 

• S a l u d o s a 
T a n i a de su m e j o r 
amigo Roy. T.Q.M. 

• C i n t h y I o 

C I C O M : C h a p a r r i t a . 
e r e s , muy c h u l a . C r e o 
h a b é r t e l o d i c h o 
a n t e s . A t t e : E l 
i ncógn i to . 

• G a b r i e l 
G o n z á l e z 7 o de 
Med ic ina ( c h a p a r r o ) , 
ya c r e c e no seas tan 
niño. Atte:Facullad de 
Medici nia 

• S a l u d o s a 
A r c á n g e l y R o y . 
é c h a l e g a n a s . A t t e : 
M u j e r e s d e I n g . 
Q u í m i c a 

• S a l u d o s a 
Dalia Carolina de Io de 

un admirador. 
• E l n i ñ o de l 

c a r r o c o n p l a c a s 
T P T 7 3 7 4 , sólo q u i e r o 
d e c i r t e que me t r a e s 
d e u n a l a y n o h a y 
d u d a , del o ído nace el 
a m o r . A t t e : La n i ñ a 
de tus ojos . 

•Un saludo a 
t o d a la c o m u n i d a d 
Escolapia de la UPAEP. 
Su cua te :FOOTIX. 

* L o b o : 7 • 
A r q u i t e c t u r a ¿ Q u é 
p a s o en H u a m a n t l a , 
q u e r eg resas t e t a n . . ? , 
¡No s e a s p a y a s o ! 
H a b l a m e . A t t e : L a 
P r o d u c t o r a . 

•Osear Tadeo 
C r u z , me e n c a n t a s 
mucho. 

• V e n d o b a t a 
qui rúrgica comuníca te 
a: doctora@correoweb. 
com 

• S i e n c o n 
t r a s t e u n o s l en te s de 
a u m e n t o en el b a ñ o de 
m u j e r e s de la p l a n t a 
baja del edif icio A el 
9 de s e p t i e m b r e , po r 
f a v o r e n t r é g a l o s en 
S i s t e m a s C o m p u t a -
c i o n a l e s c o n la 
s e c r e t a r i a A u r e . 

• S i p e r d i s t e 
tu monedero , pregunta 
en el D e p t o . d e 
M a t e m á t i c a s con la 
Miss Judith Águila. 

* Y a n e t h 
W e n c e s G o n z á l e z 5 o 

O d o n t o l o g í a : T e n g o 
tu c r e d e n c i a l , L l á m a 
me o b ú s c a m e . (>ina. 

P o r : R a f a e l N a v a r r o G u e r r e r o 5 o C I C O M 

S - O C I O . - Cuando uno se haya inmerso en el Ocio Cul tura l , se 
va p r o y e c t a n d o " g a c h a m e n t e " h a c i a los d e m á s . Y e s t a p r o y e c c i ó n 
seguramente nos lleva a conocer a alguien que s impat ice con este t ipo de 
ocio; y si a ese alguien no solamente lo conocemos , s ino que nos hacemos 
sus amigos , entonces ya encont ramos un s-ocio. 

A muchas personas , lo pr imero que se les viene a la mente al oir la 
palabra " s o c i o " son dos cosas : negoc io y dinero . Para o t ros , un soc io es un 
compañero o amigo con el que van a emprender a lgo. Para a lgunos más, 
socio es aquel que t iene una novia. . . bien. Y para los de nues t ro enfoque ; al 
colega que t iene el mismo pensamiento que nosot ros , se le l lama: Socio-
cultural (Para el que piense que invento todo: Diccionar io Larousse pág. 
611) 

El oc io se puede disfrutar y aprovechar (a ter r izándolo) por uno mismo, 
pero ¿Qué pasa cuando se pract ica entre dos o más? : t odos disfrutan y 
aprovechan más. ¿Qué pasa cuando se pract ica de modo s is temát ico con 
los soc iocul tura les? ; ¿Se puede tener s-ocios en la famil ia?; ¿Qué pasaría 
si se juntaran un s-ocio y una s-ocia en un nov iazgo? ; ¿Qué pasaría si se 
formara una agrupación de s-ocios; ¿Qué pasaría s i . . .? , no lo sé . 

En otro orden de ideas , me comen tan que la ag rupac ión cu l tura l 
es tudiant i l , que se está formando en esta univers idad, t iene algo que ver 
con los sociocul tura les . 

A s í e s q u e p a r a m a y o r i n f o r m a c i ó n : 

c o n la L i e . G e o r g i n a M e z a o c o n un s e r v i d o r 

c h o w a _ r a f a l © y a h o o . c o m 
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EN LA UPAEP 
ILIARES Y AMIGOS 

INICIO: 9 DE OCTUBRE 
INFORMES: INSTITUTO DE IDIOMAS 

daría fortaleza y esperanza para seguir adelante. 
No cabe duda que siempre hay una segunda oportunidad y en lo que estoy de 

acuerdo, es que siempre hay que agradecer a Dios por la misma, pero no solamente quedamos 
en ella sino relímente aprovecharla al máximo después de una reflexión y ponerla a la 
práctica. 

De todas maneras, estas en la libertad de ir a verla, y así poder compartir puntos de 
vista como el de la buena actuación de la pareja 'Cruise - Kidman", así como las escenas 
cortadas, ente otras. Por esta vez ha sido todo, hasta la próxima 
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Si quieres entrenar con 
equipo de fútbol soccer 

universitario te esperamos 
de martes a viernes de 

13:30 a 15:3© hrs. en elCIU 
con 

Paúl Moreno Por.L.C.C. Adriana Ramírez 

CALENDARIO DE BASQUETBOL FEME-
NIL CONADEIP SEGUNDA DIVISIÓN 

FECHA RIVAL 
HORA 

SEP 17 UVM Lomas Verdes UPAEP 
SEP 25 UPAEP Tehuacán Tchuacán 
OCT 8 ü . DelTepeyac UPAEP 
OCT 19 U. Interamerícana Gimnasio Hidalgo 
NOV 26 UVM Centro México D.F. 
ENE 29 1TESM México UPAEP 

SEDE 

16:00 
11:00 
18:00 
13:00 
14:00 
12:00 

Un conjunto de garra 
Por: Beatriz Briones V. 

A refrendar el título 
Por: Arturo Martínez I Astra 5". C1COM 

E l equipo seleccionado de fútbol rápido de la UPAEP se encuen
tra en óptimas condiciones en miras a las eliminatorias rumbo al Nacional 
de CONADEIP. torneo del cual, los pupilos de Guillermo Benítez poseen 
el título. 

En esta semana, se conocerán los rivales de las águilas, por lo 
pronto, el equipo se prepara intensamente, en su pretemporada, los 
"aguiluchos" han disputado dos encuentros ante equipos de bajo calibre, 
en los cuales han salido airosos con contundentes victorias: 8-6 y 14-4 . 

Dentro de las sorpresas que maneja esta escuadra es la participa
ción de cuatro nuevos valores que se han incorporado a la escuadra, ade
más de jugadores ya experimentados. 

Los actuales integrantes del plantel, son: 
Jorge Escor iza . Gustavo Ramírez. Oscar 
Martínez, Israel Ruiz, Roberto Gómez, Marcos 
Marroquín, Herón Carreón, Luis Ramón Franco. 
Ismael González . Ernesto Gómez. Juan C. 
Fajardo. Alejandro Yarce, Renè López, Adrián 
Acevedo, Diego Rojas, José M. Cubas y Germán 
Winder. 

equipo de fútbol rápido 
femenil con el que cuenta nuestra casa de 
estudios, es reconocido por su esfuerzo, 
garra y técnica tanto a nivel estatal y 
nacional. 

El conjunto que dirige la 
estratega Irma Hoyos, inicia un nuevo 
semestre que promete buenos resultados. 

A finales del año anterior, las 
"aguiluchas" calificaron por primera vez 
en su historia al nacional de CONADEIP. 
celebrado en Monterrey, en dicho evento 
lograron el quinto puesto. Otro logro 
importante, fue el campeonato estatal de 
CONDDE en el mes de 
mayo, cabe destacar que 
en el torneo estatal se 
venció por primera 
ocasión a la escuadra de 
la BUAP, además que 
fue una victoria a 
domicilio. El 

campeonato estatal le 
dio el pase al torneo re
gional, disputado en 
Ciudad Universitaria; en 

Io. Mercadotecnia foto: Gaby Reyes. 
esta competencia la UPAEP finalizó en 
tercer lugar y quedó a un paso de la 
Universiada de Colima. 

La escuadra que dirige Irma 
Hoyos esta compuesto por las siguientes 
jugadoras: Gabriela Jaime, Ma. Luisa 
Ruiz, Susana Cazarín, María Elena Fran
co, Edith Arellano, Elda Ma. Ponce, 
Laura R. Mora, Karla B. Maciel, Marcela 
Romero, Marycruz Medel, Sandra Nie
to. Amor Quijano, Katia V. Ramírez, Ma. 
Reyna León. Myrna Morales, Melba 
Hernández, Aariadna G. Lozano. Rosa 
M. Santamaría, Elvia Briones y Aurea del 
Carmen Mar. 

Inician su actividad el baloncesto 

|ó c h i t I 
Maldonado, entrenadora 
del equipo femenil de 
baloncesto de la UPAEP, 
alista a sus muchachas 

Por: Roberto Romero Casanova. 5". CICOM foto: Jessica Carreño. 
iniciar una nueva etapa dentro del equipo águila. El título 
obtenido de LINABE en 1997, el sexto lugar en 1998. 
los no recordados resultados de eliminatorias de 1998 y 
1999; deberán quedar en el olvido. Fueron dos años de 
buenos y malos resultados para las "aguiluchas", más 
malos que buenos (si somos objetivos). 

En este semestre, no se competirá en LINABE, 
no actividad en CONDDE y por si fuera poco, tampoco 
hay actividad en la primera división de CONADEIP. Pa-g recia que el equipo no iba a tener actividad, pero se buscó 

la forma y se encontró; las "aguiluchas" jugarán por invi
tación en las eliminatorias de segunda división rumbo al 

J B nacional de CONADEIP que se celebrará en el año 2000. 
El equipo con el que cuenta Xóchitl 

Maldonado esta compuesto por 11 "aguiluchas": Melina 
Villalpando, Brenda Chávez, Evelyn Hurtado, Guadalupe 
García, Melody Coronado, Uiana Díaz, Zuleika Quiñones, 

Edel Fernández. Cristina 
Valdez, Mara Ruiz y Llu
via Martínez; estas últimas 
dos, portarán por primera 
vez la casaca rojiblanca. 

1 
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